l'économie Vie

Société Deleplanque, prenez-en de la graine!

Manosque est l'un des principaux sites du groupe international de semences agricoles

eleplanque et Compagnie est un groupe producteur et distributeur de semences agricole, spécialiste de la betterave sucrière. Il emploie près de 600 personnes dont une soixantaine en France et réalise un chiffre d'affaires de 120 millions d'euros en 2020. Depuis janvier 2021, l'entreprise a encore recruté cinq personnes en France sur ses différents projets. Pourtant peu connu du grand public, le secteur semencier français est extrêmement dynamique. Il représente 3,3 milliards d'euros de chiffre d'affaires par an d'après l'Union française des semenciers. C'est le premier exportateur mondial de semences agricoles. Chez Deleplangue, pour une production de semences de betterave réalisée aux deux tiers en France. 90% du chiffre d'affaires provient de l'étranger.

"Nous ne sommes pas là pour faire de la grosse cavalerie"

Quel lien avec les Alpes-de-Haute-Provence ? Le site de Manosque est un haut lieu de la betterave. Ouvert en 1981, c'est à la fois un lieu de production de semences, privilégié pour son ensoleillement. et l'usine principale de graines de betterave du groupe. Dans cette usine, les graines sont nettoyées, séparées des déchets et calibrées. C'est aussi un site de production pour de nombreuses autres essences, le colza d'hiver, le tournesol, le sorgho et depuis un an, le maïs

Fondée en 1848, l'entreprise a connu un large changement d'échelle 170 ans plus tard, en 2018, en rachetant son parte-



Le site de Manosque de l'entreprise internationale est spécialisé dans les semences de betteraves.

/ PHOTOS STÉPHANE DUCLET

Sortir des néonicotinoïdes

En 2020, Deleplanque a lancé

un programme de cinq ans d'une valeur de 30 millions d'euros: "Vision Blue". Il vise à adapter l'entreprise aux enjeux contemporains comme trouver des solutions innovantes pour sortir des herbicides et des insecticides. Dans ce cadre ils ont lancé Modefy, un programme de recherche sur des variétés de betteraves plus résistantes à la jaunisse, ainsi qu'un nouveau robot désherbant BlueBob.



600

Le nombre de salariés du groupe

naire historique Strube. "D'une entreprise familiale française de 45 personnes, nous sommes devenus une PME internationale avec pas loin de 600 salariés" raconte Eric Verjux, président de Deleplanque et Cie depuis 2015.

En 2020, le groupe croît de nouveau en acquérant Van Waveren, producteurs de semences potagères. Deleplanque reste cependant une entreprise familiale: le capital est détenu en majorité par la famille sous forme de holding, puis par les salariés dans le cadre d'un plan d'épargne d'entreprise. Enfin 22% est détenu par le fonds d'investissement Unigrains.

Deleplanque est surtout positionné sur de la culture de niche" précise Eric Verjux. La betterave sucrière représente moins de cinq millions d'hectares dans le monde. Alors que les concurrents de grande échelle comme Syngenta, Corveta ou Bayer visent des cultures de plus de 200 millions d'hectares comme les cotons ou le tournesol, "Nous ne sommes pas là pour faire de la grosse cavalerie". L'entreprise se focalise sur des essences plus techniques comme la betterave, les protéines végétales ou les potagères, et fait ainsi valoir l'expertise de ses équipes, composées à 80% de cadres. L'épidémie de jaunisse de la betterave de 2020 a mis en valeur le besoin de se diversifier. "On n'est pas du tout en train de dire qu'on veut quitter la betterave, mais on veut répartir le risque".